

## Revista Cubana de Urología lamenta el fallecimiento del Dr. Antonio Rivero Alvisa

Cuban Journal of Urology mourns the death of Dr. Antonio Rivero Alvisa

Isabel Caravia Pubillones<sup>1\*</sup> <https://orcid.org/0000-0003-3103-3369>

Javier Rivero Ojeda<sup>2</sup> <https://orcid.org/0000-0002-1258-3704>

<sup>1</sup>Universidad de Ciencias Médicas de La Habana. Facultad de Ciencias Médicas “Dr. Enrique Cabrera”. La Habana, Cuba.

<sup>2</sup>Centro de Investigaciones Médico Quirúrgicas. La Habana, Cuba.

\*Autor para la correspondencia: [cmsupro@infomed.sld.cu](mailto:cmsupro@infomed.sld.cu)



*Se hace difícil hablar en pasado de un compañero de profesión que fue un maestro para la mayoría de los urólogos de mi generación. Reconocido por su caballerosidad, disciplina,*

humanismo y sentido revolucionario, debemos sentirnos orgullosos de hablar de algunas de sus cualidades para que estas se mantengan vivas.

De manera resumida se exponen las actividades científicas y laborales en las que participó Tony (1938-2021), quien tuvo una fecunda vida profesional y una meritoria trayectoria revolucionaria hasta su deceso el pasado 14 de septiembre.

- Graduado de Medicina en 1963, especialista en Urología desde 1967 y especialista de II Grado a partir de 1990.

- Desde 1967 ejerció como docente de Urología hasta alcanzar la categoría de Profesor Consultante de la Universidad de Ciencias Médicas de La Habana en 1999.

Revolucionario cabal, militante de la Asociación de Jóvenes Rebeldes, de la Unión de Jóvenes Comunistas (1962-1967) y del Partido Comunista de Cuba desde 1967. En 1983 ingresó a las filas del Ministerio del Interior de Cuba (MININT), donde se jubiló con el grado de Teniente Coronel.

Laboró en diferentes centros asistenciales del país, tales como el Hospital Provincial de Matanzas, el Hospital Militar “Carlos J. Finlay”, el Hospital Docente Clínico Quirúrgico “Comandante Manuel Fajardo”, el Hospital Provincial Universitario “Vladimir Ilich Lenin” de Holguín, el Hospital Universitario Clínico Quirúrgico “General Calixto García”, el Hospital Clínico Quirúrgico “Hermanos Ameijeiras” (1982) y el Centro de Investigaciones Médico Quirúrgicas (CIMEQ).

Ocupó el cargo de Vicedirector Facultativo y Técnico en el Hospital Universitario Clínico Quirúrgico “General Calixto García” y se desempeñó como Jefe del Departamento Docente e Investigaciones del CIMEQ.

Fue miembro del Comité de Redacción para el Texto de la Asignatura de Urología desde las ediciones 1971-2004. Además, formó parte de los respectivos Consejos Científicos de la Facultad de Ciencias Médicas Finlay-Albarrán-CIMEQ, del Instituto Superior de Ciencias Médicas de La Habana y del CIMEQ. Fue miembro fundador del Grupo Nacional de Urología. Representó a Cuba en diversos foros científicos internacionales como Presidente de la Sociedad Cubana de Urología, cargo que desempeñó durante 26 años.

Asimismo, fue miembro de varias sociedades científicas cubanas e internacionales; entre estas últimas puede mencionarse la Confederación Americana de Urología (CAU), donde fungió como delegado de Cuba durante 26 años, y la Sociedad Internacional de Urología, de la cual fue Miembro Honorario.

Participó en 15 cursos de posgrado en Cuba y cuatro en el exterior; entre estos últimos vale destacar los de cirugía transuretral que recibió en la Fundación Puigvert, de España.

*Gracias a los conocimientos adquiridos en esos cursos se convirtió en un gran endoscopista. Durante su vida científica presentó múltiples trabajos en eventos nacionales e internacionales.*

*En el año 2012, junto al profesor Octavio Manuel De La Concepción Gómez, fundó la Revista Cubana de Urología (RCU), en respuesta a un viejo anhelo de los urólogos cubanos. Desde el primer número publicado en diciembre de 2012, el Dr. Rivero Alvisa fue el Editor Principal de la RCU, responsabilidad que asumió hasta su fallecimiento.*

*El equipo editorial de la Revista Cubana de Urología desea que se recuerde al Dr. Antonio Rivero Alvisa como fue: un hombre sencillo, culto, revolucionario y fiel a su obra. Reciba nuestro eterno reconocimiento. Honor a quien honor merece.*

Recibido: 26/09/2021

Aceptado: 27/09/2021

#### **Conflicto de intereses**

Los autores declaran no tener conflicto de intereses.